

lunes 22 de julio de 2024

Última oportunidad para viajar al siglo XIX: ‘La Laguna en Pleitos’ ofrece las dos últimas rutas tras dos meses de historia, teatro y ópera por todo el municipio

Esta iniciativa divulgativa del Área de Patrimonio Cultural trasladará a Taco y al Casco a los tiempos de Nelson, Napoleón, los inicios del pleito insular y una sociedad en la que se entremezclan Ilustración, brujería y fe



Laguna_Pleitos

“La Laguna en pleitos” se despide este fin de semana tras dos meses de llenos en edificios históricos y plazas de los distritos de la localidad y llevando a las personas asistentes a un particular viaje por el siglo XIX lagunero. Esta propuesta de la Concejalía de Patrimonio Cultural, que cuenta con la participación de Burka Teatro y del historiador Néstor Verona, ofrecerá sus dos últimas sesiones en Taco y en el Conjunto Histórico, declarado Ciudad Patrimonio de la Humanidad.

Estas recreaciones teatrales, acompañadas de ópera y divulgación histórica, se centran en el breve periodo, de poco más de 20 años, que abarca entre el intento de invasión del almirante Nelson, la Guerra de Independencia, la creación de la Junta Suprema, la Constitución de 1812 y la fundación de la Diócesis

Nivariense en 1819, hechos históricos que tienen su reflejo en unas sociedades de fuertes creencias populares.

La iniciativa muestra, de forma cercana y amena, el impacto que tuvieron los conflictos internacionales del momento en la entonces capital de las Islas, así como los cambios socioeconómicos que provocaron y su influencia en el surgimiento del pleito insular, con un recorrido por la relevancia de la Ilustración en una sociedad marcada por la brujería, las tradiciones y la fe.

El concejal de Patrimonio Cultural, Adolfo Cordobés, explica que “esta propuesta se integra en la estrategia de educación patrimonial puesta en marcha en el municipio para, desde la divulgación, promover la defensa y protección de nuestros bienes culturales, históricos e inmateriales. Con este programa, que se suma a las acciones que hemos desarrollado con mayores y jóvenes y que va a crecer con nuevas propuestas después del verano, queremos acercar nuestra historia y rico patrimonio cultural a todos los rincones de La Laguna y a todos los grupos de edad”.

La Laguna en Pleitos, explica el historiador y divulgador Néstor Verona, se convierte en una “interesante herramienta de divulgación histórica y patrimonial en los barrios y pueblos de La Laguna, un espacio para la puesta en común de nuestra memoria y donde tratamos de hacer partícipes a las personas asistentes sobre la importancia de la salvaguarda y protección de los espacios históricos y de los valores que albergan”.

Además de los distintos proyectos y actividades de protección, conservación y divulgación puestos en marcha en La Laguna, destaca Cordobés, el Área ha reforzado este año su programa de gestión y participación social, con la puesta en marcha del Consejo Municipal de Patrimonio Cultural, la próxima creación de la primera Oficina de Gestión Integral de la Ciudad Histórica y los trabajos para iniciar el Plan de Gestión del Conjunto Histórico y la actualización del Plan Especial de Protección de este espacio Patrimonio de la Humanidad.

Horarios y localizaciones

“La Laguna en pleitos” arrancó el 1 de junio y, desde entonces, ha recorrido edificios públicos, históricos y plazas de pueblos y barrios como San Bartolomé de Geneto, Las Carboneras (en Anaga) o Valle de Guerra. Estas rutas gratuitas y abiertas se despiden con dos sesiones este fin de semana. Serán este sábado (27 de julio), a las 18:00 horas, en la plaza de Nuestra Señora de Los Remedios, en el casco histórico de la ciudad, y el domingo (28 de julio), a las 12:00 horas, en el parque El Polvorín de Taco.